
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 

On manque pas de fronts ! 
 

 
PRÉSENCES 

Comité exécutif    Conseil syndical 
 
Gaétan Châteauneuf, président   Lisa Courtemanche, solidarité internationale 
Francis Lagacé, 2e vice-président   Alain Ouimet, CASS 
Véronique De Sève, 1

re
 vice-présidente  Louis-Carlo Cantave, immigration et rel. ethnoculturelles  

Manon Perron, trésorière   Jean-Hugues Bastien, droit au travail 
Dominique Daigneault, secrétaire générale Linda Boisclair, condition féminine 
      Donald Picotte, LGBT 
      Anick Ferland, jeunes 
       
   

Gaétan Châteauneuf et Dominique Daigneault agissent respectivement comme 
président et secrétaire d’assemblée. 
 
Dominique Daigneault participe au Forum des membres du CRE-Montréal, elle sera 
avec nous un peu plus tard. 
 
 
1. OUVERTURE  
 

Le président, Gaétan Châteauneuf, débute par une minute de silence observée 
à la mémoire de celles et ceux qui sont morts en luttant pour la classe ouvrière 
et porte une attention particulière pour les femmes victimes de violence en cette 
période de commémoration et d’actions contre les violences faites aux femmes.  
 
Deux textes sont lus; le premier lu par Véronique De Sève, est de France 
Robertson de Femmes autochtones du Québec et le second lu par Manon 
Perron, est de Wenona Gardner du Cercle national autochtone contre la 
violence familiale. 
 
Francis Lagacé souligne le départ de Lorraine Interlino, militante de longue au 
conseil central et membre de l’exécutif du SCCCUQ. 
 
Gaétan Châteauneuf  remercie ceux et celles qui ont participé à la manifestation 
étudiante du 10 novembre. Le président rappelle que Lors de la dernière 
assemblée générale des indigné-es d’Occupons Montréal s’étaient adressés à 
l’assemblée générale et que depuis ce temps les choses ont changé puisque la 
ville les a évincés le 25 novembre. Dès que la rumeur d’éviction a commencé à 
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circuler, le CCMM a lancé une invitation dans les réseaux afin d’assurer une 
présence au moment de l’éviction. Plusieurs personnes ont assisté comme 
témoin au démantèlement du site Occupons Montréal et ont vu à ce que tout se 
déroule dans l’ordre.  
 
Sur le plan de la politique, il y eu a la création de la Coalition Avenir Québec 
(CAQ) en tant que parti officiel. Dans son plan d’action, la CAQ annonce qu’elle 
fera de l’éducation, la santé, l’économie, la langue, la culture et la lutte à la 
corruption, ses priorités. Elle confirme ses positions de droite en s’alliant avec 
l’Action démocratique du Québec. C’est à suivre de près. Gaétan Châteauneuf a 
fait la tournée des députés de la région avec des membres de la 
CSN-Construction sur le projet de loi 33, sur le placement syndical. On attend 
avec intérêt son adoption à l’Assemblée nationale pour qu’enfin, les relations se 
civilisent dans cette industrie. À Ottawa, le gouvernement Harper poursuit son 
offensive sur la question de la sécurité avec son projet de loi C-19 abolissant le 
registre des armes à feu au Canada et tous les dossiers constitués dans le 
cadre de ce registre. Le président du conseil central a invité les gens à porter le 
ruban blanc pour commémorer le triste anniversaire de Polytechnique et a invité 
les syndicats à participer à une action devant le Palais de justice de Montréal le 
6 décembre, à l’heure du dîner. 
 
Le président rappelle que le 1er décembre est la Journée mondiale de lutte 
contre le sida. Dans le hall de la CSN, des dons étaient recueillis avant 
l’assemblée pour être remis à REZO, un organisme communautaire qui privilégie 
une approche globale de la santé et fournit aux hommes gais et bisexuels 
séronégatifs ou séropositifs des connaissances et des moyens pour développer 
et maintenir un plus grand contrôle sur leur santé physique, mentale, affective et 
sociale.  
 
Le président invite les délégué-es à participer à la campagne de cartes de vœux 
d’Amnistie internationale en envoyant nos vœux à SINALTRAINAL, ce syndicat 
colombien qui, depuis sa création en 1982, compte 22 membres qui ont disparu 
ou qui ont été assassinés. Des cartes sont mises à la disposition de 
l’assemblée, pour ceux et celles qui voudraient témoigner leur solidarité 
 
Au point conflit, nous discuterons de la possibilité de grève dans les CPE.  
 
Puisqu’il s’agit de la dernière assemblée générale de l’année, Gaétan 
Châteauneuf en profite pour souhaiter de très joyeuses fêtes à tous les 
membres et lance une invitation pour le verre de l’amitié, après l’assemblée.  
 
 
 

2. APPEL DES DIRIGEANTES ET DIRIGEANTS 
 

Dominique Daigneault fait l’appel des membres de l’exécutif et du conseil 
syndical.  
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3. PRÉSENCE DES DÉLÉGUÉ-ES DU GRAND NORD 
 

Gaétan Châteauneuf salue la présence de Jacqueline Bernier, déléguée officielle 
du STT du Centre de santé Tulattavik de l’Ungava (CSN) qui est  dans la salle.  
 
 

4. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 Dominique Daigneault fait la présentation de l’ordre du jour :  
 

1. Ouverture 

2. Appel des dirigeantes et des dirigeants 

3. Présence des délégué-es du Grand-Nord 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

5. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 2 novembre 2011 

6. Admission des visiteuses et visiteurs 

7. Affiliation des nouveaux syndicats 

8. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégués 

9. Conflit  

 CPE – invité : Éric Mondou et Carole Leroux 

10. PAREF  

 Invitées : Denise Boucher et Nathalie Arguin 

11. États financiers 
12. Divers 

 Il est proposé par Serge Dionne 
 Appuyé par Roger Davidson 
 
 Que l’on adopte l’ordre du jour tel que présenté.  

  
ADOPTÉ 

 
5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 2 NOVEMBRE  2011 

 
Il est proposé par Richard Gagnon 
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Appuyé par Patrick Beaumont 
 
Que l’on adopte le procès-verbal de l’assemblée générale du 2 novembre  2011.  
 
ADOPTÉ 

 
6. ADMISSION DES VISITEUSES ET VISITEURS 

 
Il est proposé par Patrick Beaumont 
Appuyé par Alain Ouimet 
 
Que l’on admette les visiteuses et les visiteurs. 
   
ADOPTÉ 
  

7. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS 
 
Il n’y a pas de syndicat à affilier ce mois-ci.  
 
  

8. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES 
 
René Rochon, du comité des lettres de créance, présente les nouvelles et 
nouveaux délégués. 
 
Il est proposé par René Rochon 
Appuyé par Mona Edma 

 
Que l’on accrédite les délégué-es suivants :  
 
S Professeurs Cégep Maisonneuve  Pascale Sicard AGO 
S Professeurs Cégep Maisonneuve  Benoit Lacoursière AGO 
 
S Chargé-es de cours de l’UQAM  Langis Madgin AGO 
 
Association professionnelle du personnel administatif Martin Renaud AGS 
 

 ADOPTÉ 
  
 
 
 

9. CONFLIT  

 Gaétan Châteauneuf présente Éric Mondou, président  et Carole Leroux, 
secrétaire-trésorière du STCPE Montréal et Laval qui expliqueront les enjeux qui 
entourent le conflit dans les CPE. Éric Mondou précise qu’avec cette négociation, 
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on cherche à harmoniser, autant que possible, les conventions dans tous les CPE 
du Québec. Mais depuis le dépôt des projets de négociation en mars 2011, 
aucune avancée significative n’a été obtenue. Ce matin, en rencontre avec le 
ministère de la Famille et des Aînés, les représentantes syndicales ont proposé 
qu’un blitz de négociation régional ait lieu afin de faire avancer les pourparlers. Si 
les parties conviennent d’un tel blitz, les journées de grève prévues les 7 et 13 
décembre n’auront pas lieu. Pour ce faire cependant, il faudra que toutes les 
régions puissent négocier au niveau régional, sinon la grève aura bel et bien lieu. 
Madame Leroux a insisté sur l’impatience des travailleuses à obtenir une 
convention collective et a été catégorique sur leur détermination à aller jusqu’au 
bout. Elle rappelle que 800 travailleuses ont voté un mandat de grève à 92 %, et 
que lors des deux piquetages symboliques, les parents ont été avisés de la 
possibilité de grève. Le 7 décembre, 43 autobus partiront de Montréal vers 
Québec pour une manifestation nationale. Elle conclut sur le slogan On veut un 
règlement à la hauteur de nos compétences.  

 
Il est proposé par Luc Bastien 
Appuyé par Éric Deveault 
 
Que le Conseil central du Montréal métropolitain-CSN appuie le Syndicat des 
travailleuses (eurs) de CPE de Montréal et Laval et participe à la manifestation 
nationale du 7 décembre à Québec. 
 
ADOPTÉ 

 
 

10. PAREF  
 
Gaétan Châteauneuf accueille Denise Boucher, vice-présidente de la CSN et 
Nathalie Arguin, membre du comité national de condition féminine qui feront la 
présentation du PAREF (Programme pour l’accès à une représentation équitable 
des femmes). 

 
Denise Boucher trace l’historique du PAREF. Il s’agit  d’un programme à la CSN 
qui vise à susciter des candidatures de femmes à occuper des fonctions 
syndicales. Parce que les femmes représentent la moitié des membres de la 
CSN, il apparaît essentiel qu’elles occupent des fonctions électives. Cet outil 
syndical veut mieux cibler les obstacles rencontrés par les femmes dans leur 
implication syndicale, que ce soit les conditions de militantisme et la conciliation 
famille-travail, par exemple, afin de susciter le débat sur ces questions pour 
arriver à des solutions. La présence des femmes à ces lieux décisionnels sont 
garants d’une plus grande équité entre les femmes et les hommes. 
 
 
Il est proposé par Anick Ferland 
Appuyé par Nancie Labelle 
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Que le Conseil central du Montréal métropolitain-CSN adopte le PAREF et invite 
ses syndicats affiliés à mettre en application les recommandations incluses dans 
le programme. 
 

ADOPTÉ 
 

11. ÉTATS FINANCIERS 

 
Gaétan cède la parole à Manon Perron, trésorière du conseil central, qui invite 
Patrice Lorrain-Chenu et Luc Bastien du comité de surveillance à se joindre à elle 
pour la présentation des états financiers. Après avoir présenté les états financiers 
au 30 juin 2011, Luc Bastien fait la lecture du rapport du comité de surveillance.  
 
Il est proposé par Serge Dionne 
appuyé par Jean-Pierre Bourgault 
 
De recevoir le rapport du comité de surveillance sur les finances, lequel recommande 
l’adoption des états financiers au 30 juin 2011. 
 

 ADOPTÉ 
 

12. DIVERS 

 

Dominique Daigneault transmet à l’assemblée les points d’information suivants : 
 

 Rappel pour la Journée des entraidantes et entraidants sous le thème 
« qualité de vie au travail », demain, le 1er décembre, dans la même salle. Il 
y aura échange et théâtre forum avec la troupe de théâtre Mise au jeu. 

 Formation Twitter, le 13 décembre, à 18 h 30, salle Michel-Chartrand, 
CCMM.  

 Soirée de réflexion sur la santé des femmes, le jeudi 19 janvier 2012 aux 
salles A et B, à la CSN. 

 Message de la Coalition pour le contrôle des armes dans lequel on indique 
de quelle façon on peut appuyer les familles dans leur lutte pour préserver 
la mémoire de leurs filles assassinées lors de la tuerie de Polytechnique. 

 Invitation à participer à la campagne de cartes de vœux d’Amnistie 
internationale et cartes disponibles. 

 Mission de REZO  

 Arc-en-Ciel d’Afrique souligne la Journée mondiale de lutte contre le sida 
par une Conférence de Réjean Thomas sur la prévention biomédicale, le 2 
décembre, à 18 h 30 au 1419, rue Saint-Hubert. 
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 Compteurs en or d’Hydro-Québec, à remplir et à remettre à Gaétan 
Châteauneuf. 

 Faire un rappel pour inviter les gens à contribuer aux paniers de Noël de la 
Fondation d’Aide Directe SIDA Montréal pour les personnes démunies 
vivant avec le VIH-Sida. 

 Le CASS organise une journée de formation, informations et réflexions sous 
le thème Retour au travail après une absence pour raison de santé mentale, 
le 18 janvier 2012, au Centre Saint-Pierre, de 9 h à 16 h 30. 

  

13. LEVEE DE L’ASSEMBLEE 

 
Il est proposé par Richard Gagnon 
appuyé par Serge Dionne 

 
Que l’on ajourne immédiatement. 
  
ADOPTÉ 

 
La réunion est levée à 21 h 40. 

 
Gaétan Châteauneuf invite tous les membres présents à aller partager le verre de 
l’amitié. 

 
 

Gaétan Châteauneuf     Dominique Daigneault 
Président d’assemblée     Secrétaire générale 

 
 
Nombre de délégué-es à l’assemblée : 51 
 
Femmes : 19  
Hommes : 32 
 
Officiel-les : 51  
Substituts : 0 

 
 


